

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 10 DE ABRIL DE 1922

NÚM. 755

Crimen en Palmares

Tobías Ramírez y Juan Fernández García discuten acaloradamente y se dan de balazos resultando muerto Tobías Ramírez y herido mortalmente Fernández

En el tranquilo pueblo de Palmares ha sido señalado con un doloroso hecho de sangre, en el que perdió la vida uno de sus hijos.

La discusión

En la madrugada de ayer los señores Tobías Ramírez y Juan Fernández García, discutían acaloradamente por viejas cuestiones existentes entre ellos, motivadas por cuestiones de familia y de intereses.

El hecho

La discusión llegó a un extremo en que los hombres creen que debe terminarse con sangre, por lo que ambos contrincentes dispararon sus revólveres el uno sobre el otro. De los cinco tiros disparados por Ramírez, solamente uno hizo blanco en Fernández hiriéndolo gravemente; Fernández solamente disparó dos, porque el revólver no le funcionó más, pero los dos tiros fueron mortales, Ramírez fallecía pocos momentos después. Además se ha comprobado que Ramírez tenía una puñalada, que le fué

La Ferie de ayer

Sin duda ninguna, la feria de ayer en el Paso de la Vaca fué la fiesta cívica más hermosa del día.

Este festival a beneficio de la escuela que se proyecta en ese lugar resultó lucidísimo y a los fondos generales ingresó una suma no menor de \$1000. El éxito fué completo. Entre esos vecinos ha crecido el entusiasmo por tan hermoso proyecto.

PARA PROGRAMAS, MEMORANDUMS, Papel para Cartas o Tarjetas de Visita acuda a la Imprenta de Falcó & Borrásé.

El Herediano jugará en Tres Ríos

Para el domingo próximo se ha concertado una partida de foot ball entre las primeras divisiones del «Herediano» y del Club Sport «La Unión» que se jugará en Tres Ríos. Este juego promete estar interesante si se toma en cuenta la calidad de los equipos contendientes y que a los muchachos de Tres Ríos es difícil ganarles en su cancha. Entre los capitanes se han cambiado listas de jugadores, y próximamente daremos más detalles.

inferida después de estar herido mortalmente por manos desconocidas.

Afflicción en el pueblo

Al saberse las primeras noticias de esta desgracia, el pueblo se llenó de afflicción. El occiso era persona estimable y deja un hogar sano y honorable, compuesto de su señora y sus hijos.

La autoridad

Las autoridades locales de policía y judicial inmediatamente se constituyeron en el lugar de los hechos y comenzaron las primeras diligencias. Nuestro activo corresponsal en aquel lugar nos promete dar más detalles de este hecho de sangre, que a su recibo con gusto transmitiremos a nuestros lectores.

Página de la Dirección

Legislaciones Improvisadas

Los últimos días han sido de agitación en las Alcaldías y Juzgados con motivo de las reclamaciones nacidas de diferencias entre alquiladores e inquilinos. Aun se dice de reuniones populares en las cuales se ha discutido con cierta animosidad la actitud de los jueces y tribunales de justicia.

La ley del inquilinato no ha sido nacida del estudio sincero del problema del hogar del pobre. Fué dictada bajo la presión de un grupo de ciudadanos y tan sólo para acallar la queja de éstos. La precipitación con que fué aprobada va a ser su propia ruina, pues una ley que en vez de establecer una situación de justicia, se presta para los desórdenes, tiene que desaparecer. Esa ley es sencillamente mala y la evidencia de su ineficacia se va a demostrar seguramente en una forma que va a doler a aquellos que la hicieron. Al pueblo no se le ha dado en esa ley un escudo para resguardar sus derechos, sino un arma. El pueblo maneja esa ley como una arma. Ahora bien, si lo que se ha querido es esto, nadie se lamenta después de las consecuencias de la falta de discreción para legislar ni de la falta de moralidad en hacerlo. El pueblo, por un movimiento natural de las cosas, llevará su protesta al extremo, más enardecido aun a medida que se sienta engañado, a medida de que se de cuenta de que con esa ley no se le hace justicia, pero que sí puede servirse de ella para hacerse por su propia mano. Entonces vendrán las preocupaciones de la autoridad pública, entonces será la hora de reprimir desórdenes, entonces se querrá castigar en el pueblo los errores de los políticos.

Lo que tiene que alarmar ya a los ciudadanos y a los hombres del gobierno es la actitud de los reclamantes en frente de los representantes de la justicia. Nosotros no negamos la razón que tengan las clases pobres en sus reclamos, pero no podemos ver con indiferencia el estado de desorden social hacia el cual avanzamos precipitadamente. Hemos visto cómo el Ejecutivo preparó una ley cualquiera para quitarse

La Revolución en Honduras

Según las últimas noticias recibidas en esta capital, el movimiento revolucionario que ha estallado en Honduras presenta graves caracteres.

Ocotepeque, importante población, está en poder de los revolucionarios. Toda la República está convulsionada.

Estas noticias son graves. Nosotros lamentamos estos acontecimientos que tan funestos resultados tienen siempre.

Tan pronto tengamos noticias al respecto, las comunicaremos a los lectores.

El accidente de ayer Dificultades en el servicio tranviario

A consecuencia de la aglomeración de gente en las plataformas de los tranvías se registró ayer en la tarde un accidente en el que estuvo a punto de perder la vida el joven Manuel Bonilla que iba a la Sabana colgado de la plataforma de adelante de un tranvía y al hacer el cruce de carros en el «Swiht» del Hospital recibió un fuerte golpe en el pecho y los brazos por

Noticias Mundiales

La Alianza entre Inglaterra y el Japón causa desagradable impresión en la Cuadruple Lloyd George declara rotundamente que no dimitirá La revolución en Africa está plenamente sofocada

Adquiere violencia en el Senado la discusión del Tratado Cuadruple

WASHINGTON.—La debatida cuestión de si el Tratado Cuadruple del Pacífico forma una alianza ofensiva y defensiva entre los Estados Unidos, la Gran Bretaña, Francia y el Japón, dió lugar hoy en el Senado a otro acalorado debate.

El Senador Willis, republicano de Idaho, al urgir la ratificación en un discurso en que declaró que el tratado no establece ninguna clase de alianza, fué interrumpido con frecuencia por repreguntas continuas de los otros se-

ñadores que sostienen que el tratado comprometerá a los Estados Unidos en una cuádruple alianza.

El senador Hiram Johnson, al renovar sus ataques, calificó el tratado como un instrumento que «admite la participación de los Estados Unidos con el Japón en sus posesiones del Pacífico».

—La cuestión es lo que se nos permite en este tratado—exclamó—Dios sólo lo sabe.

Luego el orador hizo esta declaración:

«Un inglés prominente dijo recientemente que la alianza anglo-japonesa

permita a Inglaterra cometer el delito de bigamia. Dios sólo sabe lo que permite el Tratado Cuádruple».

El viaje de Benavente

MADRID.—Jacinto Benavente, famoso comediógrafo, saldrá dentro de algunos días para Sud América, acompañado entre otras personas por Ricardo Puga y Lola Membrives, los dos últimos primeros actores y directores de la compañía que presentará una nueva obra de Benavente en Buenos Aires. La obra se titula «Más allá de la Muerte» y trata del espiritismo y la teosofía. Benavente está escribiendo también otra comedia cuyo título no se ha anunciado aún.

El comediógrafo y sus asociados se proponen permanecer cinco meses en Sud América, después de lo cual visitarán la América Central.

Mr. Lloyd George no dimitirá

LONDRES.—Una declaración, aparentemente inspirada, fué hecha esta noche, negando que el primer ministro Lloyd George se proponga dimitir de aquí a quince días. Se agrega que el primer ministro se propone permanecer en Gales otros diez o quince días y que ha decidido definitivamente ir a Génova.

En los círculos políticos se hacen comentarios en el sentido de que esa declaración indica la extrema urgencia de la crisis, mientras la demora en cubrir la vacante dejada por Edwin S. Montagu en la Secretaría de la India, se considera como una prueba de las dificultades con que tropieza el Gobierno de la coalición. Ni un solo periódico se atreve a negar que el actual gobierno está tocando a su fin y que el próximo ministerio será netamente conservador.

El resultado de las elecciones en Cambridge podía ser considerado en cualquier tiempo ordinario como un baluarte unionista, pero en vez de una mayoría unionista de cerca de 8,000 votos como la que dió en las elecciones generales, los nuevos miembros fueron elegidos por el voto de la minoría combinada con los votos obreros y los candidatos liberales excedieron a los unionistas, al mismo tiempo que los candidatos laboristas doblaron los votos de las elecciones generales.

Cesó la huelga de mineros en Africa del Sur

JOHANNESBURG.—La huelga minera, que ha durado 67 días, terminará en la medianoche de hoy, habiendo sido confirmada la orden del cese de la huelga por todos los gremios interesados que actúan independientemente de la Federación obrera. El gremio de mineros, que representa a 21 mil hombres, se opuso al propuesto plan de una votación entre los obreros por considerarlo impracticable, aprobando una resolución para separarse del «movimiento revolucionario» y repudiarlo y condenarlo.

El primer ministro Smits ha apelado a los patronos para que se muestren generosos readmitiendo a los obreros a fin de reducir el número de los que se encuentran sin trabajo.

Tipos de cambio

	431
New York.....	431 %
Londres.....	381 %
París.....	199 %
España.....	338 %
Italia.....	117 %
Suiza.....	423 %
Bélgica.....	189 %
Hamburgo 0.38 cts. oro am	
Amsterdam 38 cts. oro am	

San José, 10 de Abril de 1922.

LA IMPRENTA FALCÓ Y BORRASÉ le suplirá a usted cualquier trabajo en el ramo, en condiciones más favorables que cualquier otra casa.

El Vaso de Magdalena

De alabastro es el vaso. Su trans-
parencia es semejante a la de una
mano de mujer puesta al trasluz.
Su tersura es como la del nácar, le-
cho de las perlas.

En esta ánfora de la riqueza hay
ungüento de mardo, flor hermana
del azahar. La pureza de estas flo-
res es símbolo con que la cantidad
su despidió. Su aroma es como un
beso de fuego de la pasión que nace.

María tiene en los ojos llamear
de fiebres y de insomnios; en su
piel, la blancura del alabastro, la
suavidad del nardo, la fragancia, de
los ungüentos.

Ansias y ensueños formaron la
aureola del lirio que agranda los
ojos.

Es como la llama que persigue
el tronco, como la mariposa que va
hacia la luz, como la luz que se tien-
de hacia las cosas no vistas, al im-
petu del aire. Marta es la mujer de
su hacienda; María es la mujer de
su espíritu.

Suspira por El que vio y oyó,
nido de paz y colmena de amores.
Como la flor del manzano es su pa-
labra. No lo busca en los tiempos,
ni en los atrios, ni en los palacios,
ni en los camarines donde resplan-
decen las soberbias. Sabe que no lo
hallaría. Búscalo por los caminos,
en las márgenes de los ríos en las
orillas del lago bajo los cimamos,
y las higueras, en las vivien-
das de la humanidad y en la sen-
cillez de los corazones.

Allí lo encuentra. Allí se rinde.
Y en ofrenda de amor y de piedad,
fundieron otra vez en el vaso de
alabastro el pecado y la poesía.

¡Oh flor de Betania, flor de la
carne, flor de la noche! Desde el
búcaro que rompió tu amor bajo la
choza de un leproso, tu aroma lle-
va el siglo y embellece la vida.

Los pies que sostienen un ideal y
lo llevan por el mundo, están man-
chados de polvo y de sangre. Son
muchas las asperezas: son muchas
las espinas. Todo cuanto se pisa
hiere.

Sean para esos pies la caricia y
la unción.

La mujer acarició los pies del
Hijo y del Hombre, los besó con
efusión de espíritu, los ungió con
savia de nardos, los limpió con sus
cabellos. «María tomó una libra de
ungüento de nardo, esencia de mu-
cho precio, y ungió los pies de Jesús

y limpió sus pies con sus cabellos y
la casa se llenó con la fragancia de
ungüentos».

Escandalizó esta opulencia y los
pobres de bienes y de corazón mur-
muraron. «¡Dejarla hacer!» — dijo
la voz del que ama. — «Pobres ten-
dréis siempre; pero a mí no me
tendréis».

Y he aquí como la humildad y
mansedumbre gozaban un instante
en el reposo de la opulencia. Los
del caminante, que imprimían en la
aspereza de la tierra el siglo de un
ideal, pasaron en un punto, del dolor
a la caricia.

Así debieran pasar las almas...
Que son almas.

La casa se llenó de la fragancia
del ungüento; el campo, del calor
de la caricia; el mundo, del resplan-
dor de los espíritus. Y gimieron los
álces, oraron los cedros, se ablandaron
las ropas y clamó una vez en los
desiertos como un fatido de todas
las cosas.

¡Poetas y videntes, almas que en-
carnáis en un ideal de belleza o de
justicia o de gloria, no sintáis el te-
mor de esas cosas que hicieren, ni
reparéis en vuestros pies que san-
gran. ¡Sofad alto, pensad en la úni-
ca ánfora que refresca, en el ungüen-
to que suaviza, en las manos que
acarician, en los cabellos que limpi-
an llevando entre sus hebras besos
y suspiros de todas las noches de amor!

Y el vaso de alabastro vierten en
vuestro cuerpo toda fragancia y to-
da riqueza, aún en la vivienda de la
humanidad, aún en el fondo de una
leprosería. Hasta las ciénagas res-
plandecen bajo la lumbre del sol.

No os inquiete la soledad ni os
turbe la impaciencia. La mujer del
espíritu llegará. María es la llama
que persigue el tronco, la mariposa
que va hacia la luz, la luz que se
tiende hacia las cosas no vistas.
También hay águilas que gustan de
las cumbres porque hay en ellas re-
poso y majestad.

Llegará con su vaso en que hay
esencia que el aire no desvanece ni
acaba el olvido. Y llegará a tiempo
en que aún podáis decir como el pro-
feta de Betania a sus discípulos:

«¡Dejadla! Me urge para el sepul-
cro.»

José NOGALES

El Coronel Pinaud captura a un célebre carterista y estafador de escuela

EL PAJARO IBA CON DESTINO A PUNTARENAS

Ayer en la mañana salieron
de esta ciudad para el Guana-

nacaste los miembros de «El
Trapiche» y entre ellos el Co-
ronel don José M. Pinaud quien
había resuelto descansar los
días santos sin sospechar que
en su viaje tendría que hacer
una célebre captura.

En el mismo tren iban dos
detectives para Puntarenas en
viaje relacionado con sus pue-
stos.

Los «chicos» de «El Trapi-
che» viajaban en amena charla
cuando el Coronel Pinaud que
iba en el balcón, vio a un su-
jeto en el que descubrió a un
bandido a quien suponía en el
exterior, pues hace unos me-

ses se le aplicó la ley de ex-
tranjería.

El sujeto en cuestión que es
repetimos un pájaro de alto
vuelo, había tomado el tren
en San Antonio de Belén y
no había notado que en el
mismo carro viajaba el Jefe de
los Detectives.

El señor Pinaud llamó a sus
subalternos y les ordenó si-
tuarse en una de las puertas
del coche para impedir que el
pájaro volara. Resguardada
la salida se dirigió donde nues-
tro héroe y poniéndole una
mano en el hombro le dijo:
«Dese usted preso». El apa-
che se puso de pie e hizo ade-
mán de desenfundar un revól-

ver, pero el Jefe de los Detec-
tives le puso el suyo en el
pecho y le gritó: «Manos arri-
ba!» A todo esto los detec-
tives se acercaron al apache y
desarmándolo lo hicieron pre-
so. El prisionero no hizo nin-
gún movimiento, pues estaba
debidamente custodiado.

Como hemos ofrecido no
divulgar el nombre de este
personaje, nos limitamos a de-
cir que es un verdadero profe-
sional; carterista de talla,
apache de escuela y bandido
temerario, tiene una historia
que bien puede explotarse en
folletos.

Por otra parte, si guarda-
mos silencio a este respecto,

es por no interrumpir la labor
policíaca pues se cree que esta
ave no anda sola, pues siem-
pre ha sido el capitán de una
banda a quienes persigue la
policía de varios países.

En el gabinete del Mayor
Rodríguez están debidamente
registrados estos sujetos. El
Mayor tiene identificado al
capitán de esos bandidos des-
de el año 1914 cuando dió el
primer golpe en Costa Rica.
Es un individuo peligrosísimo
y al capturarlo se ha librado a
la ciudad de una «fiera».

Posiblemente le vuelva a
ser aplicada la ley de extran-
jero pernicioso.

¡Señora! Sea Usted Hermosa!

Con nuestros productos «Dulcinea» desaparecen las arrugas que hacen que Usted parezca vieja siendo joven,
Con nuestros productos «Dulcinea» conseguirá tener un cutis terso y sonrosado de perfecta belleza.
Con nuestros productos «Dulcinea» conseguirá que desaparezcan las pecas, manchas y rojeces que afean su cara y será bonita.
Con nuestros productos «Dulcinea» sus senos adquirirán un completo desarrollo y su busto perfecto lucirá esbelto y será hermosa.

Mándenos por giro Bancario o Postal 20 Pesetas y le enviaremos certificados los productos Dulcinea y nuestro folleto ilustrado «Libro de Belleza», que contiene consejos prácticos de higiene y belleza femenina.

SEIJO & VALDES

Exportadores e Importadores - La Coruña, España
Agentes Depositarios de la Casa SCHEILD & REICHARD de Kolo, Alemania, de Perfumería en General
LEA NUESTRO ANUNCIO DE MAÑANA, QUE LE INTERESARA

Se fuga un sujeto

En la Segunda Sección se nos informó lo siguiente:

El doctor Montero detuvo a un sujeto y llamando a un gendarme le dijo que lo condujera a donde un señor Acesta.

El individuo se le fugó al policía y se introdujo a una cloaca (por la fábrica de Traube) y no ha vuelto a salir. La policía vigila la salida de la cloaca, pues el sujeto en cuestión tiene que salir por bien o por hambre.

A la hora que escribimos estas líneas (14 hs.) aun no había salido.

La alarma de ayer

Ayer en la tarde hubo una gran alarma en el vecindario de La Constructora. Densas columnas de humo se alzaban majestuosas con gran espanto de los tranquilos vecinos. Se creía en un posible incendio que concluirá con el sinnúmero de casas de los obreros que habitan por allí. Se pensó en la Bomba y otras cosas más. Pero todo no pasó de un susto. Lo que «echaba humo» era un depósito de fósforos que el polvorista señor Fatjó tenía en su casa y que por un descuido de había incendiado y que al consumirse ensombrecía el despejado firmamento.

Ya para sustos no vivimos.

Empresa Editorial

Nos comunican de San Salvador que en aquella capital se acaba de fundar un Centro Editorial con el nombre de «Zenith» que se propone hacer obra cultural elevada dando a conocer las producciones de los más renombrados escritores, poetas y filósofos de Europa y América, sin descuidar lo bueno que se escriba en las Repúblicas centroamericanas.

Dirigen el Centro Editorial Zenith don Juan Ramón Uriarte y Dr. don Julio E. Avila, distinguidos propagandistas de la Ciencia y el Arte en San Salvador. Administrador es el joven poeta don Miguel A. Espino.

El centro ha iniciado sus labores editando en un volumen las bellas parábolas de Guyau, dignas de ser conocidas por todos. La selección la ha hecho el propio señor Uriarte, conocedor del idioma de Melé.

El señor Uriarte desea hacer centroamericanismo práctico y se propone entrar en gestiones de intercambio con Costa Rica. En tal concepto, los centros editoriales de esta ciudad bien pueden establecer relaciones con el de El Salvador.

De Heredia

FALLECIMIENTO

Después de larga y penosa enfermedad, dejó de existir el sábado último, en esta ciudad, la estimable señora doña Francisca v. de Rodríguez, madre del estimable galeno Doctor don Marco U. Rodríguez.

ENFERMOS

Desde hace días se encuentran enfermos de algún cuidado nuestros amigos el Prof. don Francisco Gutiérrez y don Abelardo Argüello. Hacemos votos por su pronta mejoría.

TRASLADO

Don Secundino Chavarría que por mucho tiempo desempeñó aquí el Jefe de los trabajos municipales, ha sido llamado por la Municipalidad de San José, para que se entienda con la macadamización de las calles de la capital. Felicitamos al señor Chavarría por la deferencia que se le ha hecho.

MATCH

Ayer domingo se verificó una partida de foot ball entre el Club Sport Plaza Viquez y la segunda división del Club Sport Herediano. Al juego, que fue en la tarde, asistió numeroso público, y estuvo bastante reñido, terminando con el triunfo de los heredianos por tres goals a uno.

El goal Keeper de los josefinos, un jovencito Pacheco hizo proezas en su marco, impidiendo notablemente que el número de puntos fuese mayor. Nuestra felicitación.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Lista de los números premiados en el sorteo 409, verificado el 9 de Abril de 1922.—Primer premio: N° 5,604 \$ 40,000
Segundo premio: N° 21,288 \$ 15,000.—Tercer premio N° 01,388 \$ 8,000.

00390	\$ 1000	05506	\$ 200	11156	\$ 200	16642	\$ 500
00980	1000	05599	200	11284	200	16657	200
01099	200	05000	200	11307	200	17131	200
01329	500	05601	200	11397	200	17743	200
01383	100	05602	200	11907	200	17802	200
01384	100	05603	200	12063	200	17865	200
01385	100	05604	40000	12150	500	18057	200
01386	100	05605	200	12371	200	18109	200
01387	100	05606	200	12536	200	18317	200
01388	8000	05607	200	12537	200	20288	200
01389	100	05608	200	13009	1000	20654	200
01390	100	05609	200	13366	200	20827	200
01391	100	06122	200	13489	500	21153	200
01392	100	06224	200	13615	200	21283	150
01393	100	06446	200	13904	500	21284	150
01499	200	06519	200	14234	200	21285	150
01557	500	06829	200	14402	500	21286	150
01641	200	07143	200	14546	200	21287	150
01833	200	08078	200	14695	200	21288	15000
02019	200	08509	200	14803	200	21289	150
02158	200	08773	200	14903	1000	21290	150
02254	200	08860	200	15090	200	21291	150
02472	200	09043	200	15419	200	21292	150
02505	200	09124	200	15593	200	21293	150
02690	200	09450	200	15791	200	21465	200
03086	200	09657	200	15907	500	21544	1000
03307	200	10048	200	16010	200	21592	200
04362	200	10298	1000	16016	200	21694	200
04783	200	10560	500	16283	200	21736	200
05259	200	10570	200	16314	200	22102	200
05349	200	10890	200	16430	200	22185	200
05406	200	11126	200	16475	500	22273	500

Además, 224 premios de \$ 100.00 cada uno a todos los números terminados en 04, a excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 2025 premios de \$ 20.00 cada uno a todos los números terminados en 4, a excepción del que ha obtenido el premio mayor y de los que han obtenido premio de \$ 100.00 por las dos últimas cifras.

El N° 05,604 fué vendido por Benjamín Acevedo de Liberia. El N° 21,288 fué vendido por Celina de Victory, de San José. El N° 01,388 fué vendido por Alejandro Morales, de San José.

ALFREDO ALAS
EL MEJOR CALZADO
AVENIDA CENTRAL — SAN JOSE, COSTA RICA

UNITED FRUIT COMPANY EXPORTACION DE CACAO

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de los señores Exportadores de Cacao, que a partir del día 27 del corriente mes de Marzo, el flete para CACAO BENEFICIADO que se despacha para Londres y otros puertos europeos por los vapores de la United Fruit Company, vía Nueva York, o por los vapores directos de la Elders & Fyffes Limited, será de 100 chelines por tonelada de 1000 kilos.

G. P. Chittenden
Administrador

San José, marzo 25 de 1922.

De La Virgen de Sarapiquí

Detalles de la desgracia del Domingo

El domingo habían salido a casa a un bosque próximo, el señor Ramón Jiménez, acompañado de un jovencito de once años de edad, llamado Juan Pérez y un vecino de Jiménez; de regreso en la montaña venía adelante el niño ya antes mencionado y lo seguía Jiménez, quien tenía la mala costumbre de portar la escopeta con el calibre para adelante y al pasar por una ramazón hizo la desgracia que un bejuco le montara un poco el gatillo del arma y al desmontarse se escapó el tiro haciendo blanco en la cabeza del niño Pérez que venía

adelante que herido de mucha gravedad fué recogido del suelo por sus mismos compañeros. Se le prestaron algunos auxilios y aunque estaba herido de mucha gravedad, tal vez podrían salvarle la vida, y así lo condujeron en hombros hasta la casa de la familia. Ya pueden imaginarse los lectores cual sería la sorpresa de la madre al ver regresar a su hijo en aquel estado. Aunque la herida es de gravedad se espera salvarle la vida.

Sentimos mucho lo ocurrido.

CORRESPONSAL

893 ES EL Teléfono **La Bodega**
— DE —
Lado N. del Mercado, frente al Diluvio
Acabamos de recibir Harinas «Gen» y «Gold Medal». Consulte nuestros precios.
Francisco Armijo

SUSCRIBASE Y ANUNCIESE EN LA PRENSA

CORRESPONSAL

PARA LOS NERVIOS NO HAY COMO EL NERVOL
ESPECIALIDAD DE LA FARMACIA GRILLO

Leyendo canjes

La Asamblea Médica Anual se verificó en Mayaguez.—El Doctor Rafael López Nussa, natural de Ponce, dicta una conferencia magistral respecto a la curación del cáncer por el radium.

En la Asamblea de Médicos que todos los años se verifica en el domicilio de la Western policlinic, lo que más sensación causó fué la notable conferencia del Doctor don Rafael López Nussa. Probó con datos preciosos que el cáncer puede ser curado por el radium y que la única curación radical posible es por medio del radium (indefinitamente aplicado). Dijo además que en Puerto Rico se hace indispensable la fundación de un Instituto Internacional de Radium con los adelantos modernos que estos establecimientos tienen en los Estados de la gran República del Norte.

Manifestó con números que el cáncer hace tantos o más estragos que la tuberculosis en Puerto Rico.

El tratamiento del cáncer debe ser más bien obra de una institución, que obra de un hombre; es decir, que se necesita el concurso de todos los factores indispensables y aunado, para el definitivo éxito de tan magna empresa. Podemos asegurar que hoy todos los países civilizados tienen instituciones sostenidas por los gobiernos o por particulares, dedicadas al estudio del cáncer. Así, pues, si el proyecto estudiado por la Asamblea Médica de Mayaguez, llegase a ser un hecho, como no es de dudar, Puerto Rico habrá alcanzado el más extraordinario progreso en el mundo científico. Nosotros por lo que a Costa Rica se refiere, con orgullo debemos manifestar que en breve, en nuestro Hospital de San Juan de Dios, será instalado definitivamente en el local que corresponde el servicio de Radium para el cáncer. Ese departamento será dirigido y manejado por el Doctor Odio, quien hizo un curso especial para ese cargo.

Ciento cincuenta y siete periódicos suspendidos. La «Ebanec Angeiger» de más de quinientos años de existencia cesa en sus labores.

La carestía de papel en Alemania ha sido espantosa; llegó a precios prohibitivos y por consiguiente dejaron de publicarse ciento cincuenta periódicos, inclusive la «Ebanec Angeiger» que tenía más de cinco siglos de vida. Eso prueba que el papel hoy es un valioso artículo que en muy poco tiempo será difícil de adquirir.

Hay que pensar que la supresión de 150 periódicos por carestía de papel en Alemania es cosa muy significativa si tomamos en cuenta lo industrial y poderoso que es ese país. El canje que tenemos a la vista no nos habla de dificultades económicas y que por eso el pueblo no quiere leer. No; el canje lo que nos dice es que falta papel y que el poco que hay en plaza se cotiza a precios exagerados.

De un tiempo a esta parte se acentúa cada vez en mayor proporción la carestía del papel. Los periódicos americanos diferentes veces y en diferentes formas vienen dando la voz de alarma. Y quien dice falta de papel también dice falta de bosques porque éstos son el vivero de aquél.

La ruina de la industria del papel en el mundo ocasionaría desastrosos resultados cuyas fatales consecuencias no se pueden prever. El papel tiene un altísimo significado en la vida de los hombres. El papel es el Sol intelectual; alumbraba y da vida a los cerebros de la humanidad. Hasta las escuelas universales se venían en el caso de cerrar sus puertas una vez que no hubiera papel. El papel es tan útil como el pan. Si las fábricas de ese valioso elemento cerraran sus puertas con un rótulo que dijera: «cerradas por falta de materia prima» ocurriría un verdadero desastre en la humanidad y de improviso pasaríamos al reino de las tinieblas, que es el verdadero reino de Satán.

Así pues el hecho sucedido en Alemania—repetimos—es muy significativo y prueba que la civilización está amenazada en uno de sus órganos más delicados: el corazón. Por que el corazón de la ciencia es el papel.

¡Oremos porque las letras están en peligro!

El Comisionado Residente don Félix Córdoba Dávila, de Puerto Rico, hace sensacionales declaraciones contra el Gobernador de la isla en la Cámara de diputados en Washington.

Concedida que le fué la palabra al Comisionado Residente, don Félix Córdoba Dávila, habló por espacio de una hora, con la expectación de todos los diputados y de público de las barras de la Cámara de Washington. Hizo tremendas acusaciones contra la notoria arbitrariedad cometida en perjuicio del pueblo portorriqueño por el Dictador y Gobernador de la isla, Mr. E. Mont Reily, quien substituyó al Gobernador anterior Mr. Yger.

Según las sensacionales declaraciones de Córdoba Dávila, Mont Reily es el Gobernador más pernicioso que ha tenido Puerto Rico. Prohibió a su llegada no más—que se enseñara en las escuelas el idioma español y quiso imponer como idioma nacional el inglés. Destituyó a todos los empleados de justicia y los substituyó por amigos de él, traídos de Kansas City. Mandó a quitar las banderas de los automóviles y dijo que el pabellón de Puerto Rico «era un trapo sucio». Manifestó públicamente que aunque sea con la mala voluntad del pueblo él seguirá gobernando el país porque es amigo personal e incondicional de Mr Harding, Presidente de los Estados Unidos. De tal manera son sus comportamientos, que el país se encuentra en el más completo desorden y pronto a que estalle una revolución. Un día—dice Córdoba Dávila—me dijo Mont Reily que de su ayudante militar iba a hacer un coronel de ejército americano. Como yo le objeté que no se que cosa, me contestó: «Sepa Ud. que yo soy un hombre muy influyente. Usted no sabe lo que me dijo el Presidente ayer? Pues yo le dije a Mr. Harding que yo le iba a recomendar ciertos nombramientos para la isla de Puerto Rico y el Presidente me contestó: «Porque usted no hace los nombramientos usted mismo?» Yo le dije: Bueno, Presidente, pero usted es el jefe y entonces el Presidente me dijo: Mira Mont, traeme los nombramientos y yo los firmo.

Así es que ya usted ve; soy un hombre muy influyente y yo puedo hasta convertir a un Capitán en Coronel del Ejército.

Hay después por parte del Comisionado Residente otros cargos grandes que se refieren a intereses y dice: «Yo lo acuso de que él ha manifestado públicamente que durante sus cuatro años de Gobernador él se hará de un haber de cien mil dólares; a pesar de que su sueldo anual es de diez mil dólares».

¡Pobre pueblo!... LORD RUBKICK

SASTRERIA
R. A. MIRANDA
(PASAJE JIMENEZ)
Toda persona de buen gusto hace sus trajes en este Taller ULTIMOS ESTILOS — PRECIOS MODERADOS

“Gets-It”
Segura Exterminacion De Callos



“Gets-It” Segura Muerte de Callos
Toda clase de callos y callosidades se rinden a “Gets-It” y se desprenden inmediatamente. Únicamente unos cuantos segundos y dos o tres gotas, son necesarios para eliminar el dolor. Vaya a su farmacia hoy mismo y pida una botella de “Gets-It”.
Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, U. S. A.

Entre charla y charla

Los “chotarras”

En este país no se puede hacer nada porque hay mucho «chotarra». Los «ticos» llamamos «chotarras» a los chismosos que andan con la «lengua al hombre»; a los que no pueden callar un secreto. Es decir, a los que todo lo «chotean».

¿Que a usted se le ocurre hacer una revolución contra el Gobierno? Pues no falta un «chota» que vaya a donde el Ministro de la Guerra y este cuenta: «No se fue usted de don Perejiles, señor Ministro, porque no es amigo del Gobierno. Ayer por una casualidad me entré de todo; don Perejiles en compañía del General Almengarez y otros, preparan un golpe formidable; figúrese que celebran entrevistas secretas y se reúnen en la Sabana; por los Anonos y bajo el Puente de la Fábrica; siempre cambian de lugar. Dentro de ese movimiento también hay mujeres porque la otra noche vi muy sospechosos por una calle detrás de la Aduana conversando animadamente con dos revolucionarias; no hacía luna y yo spongo que ellos enseñaban el plano con todas las reservas del caso. Según parece piensan atacar primero la Penitenciaría. Después piensan reducir a polvo todos los edificios públicos. El General Almengarez es gordo, bajito, y para más señas tiene un lunar con pelos en la punta de la nariz; él dice que ese lunar es a consecuencia de un eclipse de sol. Cuando don Perejiles hablaba con Almengarez, le decía: ¡Crée usted que tomemos la Penitenciaría? — Ya lo creo—contestó el General.— Deme usted veinte hombres armados y lo de más déjelo a mi cuidado. En una de las repúblicas del Sur hice yo una jornada parecida y de allí traje estos recuerdos que le voy a enseñar. Diciendo esto, Almengarez se levantó los ruedos del pantalón y del calzoncillo y enseñó dos piernas llenas de cicatrices. ¡Viera usted, señor Ministro! Aquello no eran piernas, era un pascón de esos que usan para raspar queso nicayano; tenía más huecos que años tengo yo de vidas».

Dicho todo este cuento, hace una reverencia y se aleja el «chotarra» dejando al Ministro hondamente preocupado y con un nudo en la garganta. ¿Que prepara usted sigilosamente sus bodas porque está de luto, porque no tiene plata o porque le da la gana? Pues no señor; no puede usted hacerlo porque no falta el «chotarra» que lo publique a los cuatro vientos y diga en hostería;

¿Que va usted a una hostería y se toma unos traguitos «que se le suben a la cabeza»? Pues al siguiente día lo sabe su patrón porque a buena mañana el «chotarra» le hace el cuento.

¿Que por una casualidad se extravía usted por los barrios bajos? Pues, señor, prepárese porque en seguida no más lo sabe su familia gracias al «chotarra». Mientras exista esta peste, me río del tífus.

CANUTO DELGADO

billares y cantinas «que usted se casa entre familia porque está mal de recursos y no puede hacer gastos. Que serán unas bodas «chirles» y que aquello va parecer un velorio». ¿Que usted desea ocultar a su novia ciertas debilidades que a los hombres nos ocurren a menudo? Pues no señor; el «chotarra» que está en todas partes y a todas horas le denuncia en esta forma: «¿Eh cierto que usted, Clotildita, se va a casar con Agamenón? Pues abra los ojos y no sea «tontuca de la cabaza»; Agamenón tiene una mujer con tres muchachos por primera providencia. Esa joya vive enseguida de mi casa y Agamenón—se le dice a todo el mundo—no deja su mujer por nada de esta vida. Yo lo supe por una casualidad y cuidado se lo dice. Los chicos son el mismo retrato de su padre. Por supuesto que tales desvíos amorosos serán un martirio para usted, pobre Clotildita». Dicho esto por el «chotarra», hace una marcada genuflexión y se retira dejando a la pobre muchacha más muerta que viva.

Días después otro «chota» se encuentra a la mujer de Agamenón y le dice: «¿Es cierto que usted vive con Agamenón? ¡Pobrecita! ¡la considero! Agamenón en estos días se casa con Clotildita. Esta chica lo tiene «chiflado» y ya no sale de la casa. Para más señas los padrinos de bodas son don Escolástico el tendero y su mujer doña Robustiana, a quien por mal nombre la llaman «la chata». Guárdeme el secreto. Yo lo supe por purísima «chiripa» y no tendría gracia que usted se lo dijera a Agamenón. Me retiro; voy precisado y apenas tuve tiempo para darle la noticia... ¡pobrecita... la considero!... Claro está que con esta chisme la mujer se desmaya» los chiquillos asustados lloran, los vecinos tusan el médico y el periodista que pasa por allí hace su agosto cazando la nota de un escándalo. Tal es la vida de los «chotarras». Les «pica la lengua» por soltar un secreto.

¿Que va usted a una hostería y se toma unos traguitos «que se le suben a la cabeza»? Pues al siguiente día lo sabe su patrón porque a buena mañana el «chotarra» le hace el cuento.

¿Que por una casualidad se extravía usted por los barrios bajos? Pues, señor, prepárese porque en seguida no más lo sabe su familia gracias al «chotarra». Mientras exista esta peste, me río del tífus.

CANUTO DELGADO

A nuestros amigos y favorecedores

LA PRENSA visitará de nuevo a su numerosos lectores el lunes próximo, en atención a que esta semana está dedicada a otras preocupaciones espirituales de orden religioso.

Todos los periódicos hemos convenido en este acuerdo y con ello descansarán los empleados ajenos que colaboran con su esfuerzo al engrandecimiento de las empresas periodísticas. Prometemos a nuestros suscritores y anunciantes para la semana entrante, una crónica detallada de los sucesos que ocurran en la presente.

No omitimos, pues, esfuerzo alguno para mejorar nuestra empresa; conste así.

La Sociedad al día

Visjeros

De Heredia estuvo entre nosotros la señorita Lidia Tinoco.
—Para el campo salió don Gastón Michaud.
—Don Limón regresó la señorita Olga Balta.
—Pa a Limón salió don Carlota de Diéguez y su hija Teresa.
—Para Puntarenas saldrá don Max Chávz.
—Regresó a Cartago don Fernando Volio.
—Salieron para el Guanacaste los señores Otilio Ulate, don Rafael Huete, don Rodrigo Soto, don Luis Martínez y don Joaquín Vargas Coto.

Enfermos

Enferma se halla la señorita Anparito Umaña.
—Mejor de salud se encuentra la señorita Elsa Aubert.

Boda Castro-Bustamante

Las amistades de la familia Castro Carazo y Bustamante han sido participadas del próximo matrimonio de los jóvenes don Hernán Castro Carazo y la señorita María Teresa Bustamante.

Suscríbase a LA PRENSA

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Salco & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDEON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

Los Gnomos

Gantina y Repostería

Excelente servicio en Café, Té y Chocolate

Confites y Tostes de todas clases

Fermin Bernadas

De Tres Ríos

Hace días que vienen sucediéndose en este pueblo numerosos escándalos y atentados a la propiedad privada por parte de personas que al parecer gozan de la benevolencia de la autoridad local, y que abusan de ella en detrimento del buen nombre del pueblo.

Llamamos seriamente la atención del señor Jefe Político, a fin de que ordene a sus subalternos el cumplimiento de las leyes de policía y evite así los continuos escándalos, que si es preciso puntualizaremos.

Entendemos que el señor Jefe Político ignora estos hechos y por eso le llamamos la atención.

CORRESPONSAL

DOS NOTAS

El Club Sport La Libertad le obsequió una buena bola de Basketball al Colegio de señoritas. La entrega de la bola la hizo el joven don Carlos Luis Jiménez.

Al profesor don Ricardo Jiménez le ha llegado un magnífico «Jazz Band».

Se exhibe en las vitrinas de la «Costa Rica Comisión».

Regresa el Costa Rica

Hoy a las 6 horas fundeó en Puntarenas el motorcero «Costa Rica» procedente de La Unión, San Salvador. No trajo carga ni correo, pero sí algunos pasajeros.

Gritos de mujer a media noche

Persona que nos merece todo crédito nos informa que antenoche ocurrió un caso misterioso en el barrio del Laberinto, el cual alarmó mucho a ese vecindario.

Como a las 24 horas se oyeron gritos angustiosos de mujer. Estos parecían salir por el lado de una acequia que atraviesa ese barrio.

Si se les prestara oído a los comentarios de las comadres, el caso sería más escandaloso, pues no ha faltado quien sospeche que se trate de un niño abandonado, o de un nacimiento prematuro o de una tragedia horrible.

De este hecho dan razón muchos vecinos de ese lugar. Ojalá que la policía tome cartas de este asunto!

Paseo a Puntarenas

El Jueves Santo saldrá un tren de excursionistas para Puntarenas a las 3 de la tarde y regresará de aquel puerto el domingo de Paruca a las 4 de la tarde. Los excursionistas tendrán mucho donde divertirse pues se preparan paseos para San Lucas y a Chomes. El precio del pasaje es de ₡ 9 ida y vuelta.

Ya lo sabeno los que quieren pasar en el Puerto la Semana Santa.

PARA LAVAR LA ROPA EL AZUL

MONITOR

EN BOLITAS

¡¡ES SUPERIOR A TODOS!!

Fabricado por un experto al sistema francés en EE. UU

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

TOMOS PUBLICADOS A ₡ 1-25

Heine :: Leopardi :: Shelley
Shakespeare :: Victor Hugo :: Verlaine
Wordsworth :: Teixeira de Pascoas

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas «Lager» grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale etc. etc.

Lectura para el Hogar

Es un Alimento el Alcohol?

Para los bebedores

La simple formulación de esta pregunta parecerá superflua a muchos.

El alcohol dirán jamás puede ser un alimento.

Pero al mismo tiempo dirán: el alcohol es un alimento y calienta el organismo. Este último es un argumento predilecto de los alcoholistas.

Verdad lectores y hasta lectoras? La pregunta ha sido planteada sin embargo por hombres de ciencia y ha suscitado algunos años atrás, una fuerte polémica.

Hagamos una breve referencia. Un buen día el fisiólogo norteamericano Atwater se encierra en su laboratorio, trabaja como siempre, usando como único alimento el alcohol puro, y se encuentra que está como si hubiera comido sus platos habituales.

Fundándose en este experimento el sabio químico francés Duclaux, discípulo aventajado de Pasteur, sostuvo que el alcohol es un alimento.

Esta tesis dada la autoridad científica de quien la emitió cayó como una bomba y los partidarios de las ligas antialcohólicas entregadas con ardor a su generosa propaganda, llegaron a insinuar que Duclaux o era un extravagante o había sido comprado por los fabricantes de alcoholes... Claro está que la vida del sabio nombrado constituyó una refutación anticipada de esta última suposición.

Una revista organizó entonces una encuesta entre las personalidades científicas más autorizadas para opinar sobre el tema. Todos con unanimidad imponente declararon falsa la teoría de Duclaux y esto parecía tan evidente que no dudaban que Duclaux fuera el primer convencido de la inexactitud de su afirmación y si la expuso fué por ligereza, por travesura, por humorada o por hacer un chiste de mal gusto.

En vista del alboroto levantado Duclaux contestó con una página ingeniosa en la que él declaraba que él nunca intentó sustituir el alcohol como alimento cotidiano, pero que el alcohol no dejaba de ser un alimento, tampoco iba contra de los prohibicionistas aunque le parecía excesivo el prohibicionismo absoluto, y por último se mostraba dispuesto a no insistir con tal que transigieran sus contrincantes en

que una botellita de vino liviano (y nada más que una botellita por día) no hacía daño y podía tolerarse... Los médicos—además está decirlo—no transigen...

Demasiado a la vista están los terribles daños que el alcohol causa para tomar parte de una transacción, pero no se habla del terreno abusivo.

Dicen algunos que el alcohol es un alimento porque cuando es puro alcanzan catorce grados, las calorías.

Los obreros alcoholistas insisten en que nada les hace entrar tan rápidamente en calor y los incita a trabajar como el alcohol. Es una funesta ilusión.

Si no bastaran los miles de experimentos que a diario se observan agregaríamos la realizada con la mayor precisión científica por M. Parket.

Parket formó dos grupos con soldados de «igual fuerza» por él seleccionados, y a fin de estimularlos a trabajar les pagaba en proporción a lo que producían. Al primer grupo le proveía de alcohol, al segundo de té, café y agua. Ambos comenzaban a trabajar al mismo tiempo.

En las primeras horas el primer grupo trabajaba más que el segundo pero al final del día el segundo aventaba mucho al primero, por lo que éste pidió espontáneamente la supresión del alcohol. Parket invirtió entonces la experiencia; los resultados anteriores quedaron plenamente confirmados.

Además el alcohol penetra en la célula y destruye el protoplasma que es la substancia vital por excelencia; la substancia que es «la base de la vida».

Resumiendo diremos algo de todos conocido; el alcohol no es un alimento es un veneno. La ciencia confirma irrefutablemente esta vieja verdad popular y lo prueba en conclusión el que el individuo dedicado con exceso a esta funesta costumbre, enflaquece, embrutece y empobrece, pierde el amor de los suyos a los que maltrata y olvida; en sus negocios se arruina y en el amor fracasa... casi siempre el amante del alcohol se convierte en un borracho en cuanto tiene suficiente dinero para comprarlo en abundancia, llevándolo al abismo y a la muerte prematuramente.

CARMEN NIETO DE HERRERA.

DEPORTES

A cargo de FREE-KICK

El Match por el Campeo: nato de Ajedrez

Nuestros lectores recordarán que, tanto Rubinstein como Alekhine, los preclaros maestros, polaco el primero y ruso el segundo, han retado a Capablanca para discutir el título de Campeón del Mundo, que ostenta nuestro compatriota desde su famosa e inolvidable victoria sobre el doctor Lasker.

Capablanca deseoso de dar a esos maestros una oportunidad para hacerse del codiciado galardón, de que la Europa del ajedrez siente tan hondas nostalgias, aceptó, en un principio los retos y le remitió sus condiciones. Estas fielmente copiadas del original remitido a Alekhine, las publicamos íntegramente en la edición del 3 de diciembre del año pasado.

La cláusula 8 exige que la bolsa en ningún paso inferior a diez mil pesos, debiendo abonarse por separado, los gastos de locomoción, alojamiento y manutención en que incurran los maestros para la celebración del certamen.

En su reciente estancia en los Estados Unidos Capablanca, según se desprende del mensaje cablegráfico que transcribimos, hubo de tratar acerca de la posibilidad de celebrar el match en Buenos Aires, la rica y hermosa capital de la República Argentina. Capablanca, manifestó a mister Casel, el viejo promotor de ajedrez, su conformidad a discutir su título allí, bien con Rubinstein, o bien con Alekhine, exigiendo la suma adicional de cinco mil pesos para los gastos extraordinarios referidos.

El diario «La Nación» de Buenos Aires, en su edición de 17 de febrero, insertó el siguiente mensaje, de su servicio cablegráfico especial que publicó sin otro comentario. Dice así:

«Capablanca defenderá su título en Buenos Aires.—El match con Rubinstein o Alekhine podría disputarse en esta capital»

NEW YORK.—Existe la posibilidad de que el campeonato mundial de ajedrez a disputarse entre Capablanca y Rubinstein o bien Alekhine, sea jugado en Buenos Aires.

Mr. Hatwing Casel, que hizo para «La Nación» la crónica del match disputado en la Habana el año anterior, se entrevistó hoy en esta ciudad con el señor Capablanca, preguntándole si consentiría en jugar en Buenos Aires. El señor Capablanca respondió que apreciaba, en alto grado, el gran interés demostrado por el ajedrez en la Argentina, y que iría allí, gustoso, siempre que le fuesen garantizados los gastos y la remuneración. Dijo el señor Capablanca que la suma total mínima, necesaria para ambos jugadores, sería de 15.000 dólares, de los que 5.000 serían absorbidos por los gastos; el saldo se distribuiría así: veinte por ciento para Capablanca, como detentador del título, y del remanente correspondería un sesenta por ciento al ganador y un cuarenta por ciento al operador. En caso de que esta suma pudiera ser garantizada por el Club de Ajedrez de Buenos Aires, o alguna otra entidad en la Argentina, el señor Capablanca jugará el match allí, si no se hace mejor oferta de otra parte.

Capablanca debe de llegar a Francia en esta semana, y es posible que podamos dar a nuestros lectores noticias sobre estos interesantes particulares, siendo nuestra opinión que en Europa se hará un esfuerzo por celebrar el match, si es posible en Holanda, a cuyo efecto ya circulan rumores de que ciertos círculos ajedrecísticos están haciendo gestiones para reunir la suma necesaria, especialmente para el caso, muy probable, de que Alekhine triunfe sobre Rubinstein en el match que tan conspicuas figuras del tablero deben estar celebrando a estas horas.

COMPANIA ARTISTICA AMPLIFICADORA

NEW YORK - CHICAGO - HABANA - COSTA RICA

DEPOSITARIO GENERAL: Casa Bancaria BASILEO ACUNA

Representantes: ROSENDO Z. UBAU & Co.

Altos de la casa BASILEO ACUNA Calle Central - Entre Av. Central y 2ª A.S.

Anúnciese en LA PRENSA

Sección de avisos Económicos

MAGNIFICA OPORTUNIDAD.— Autorizado por la Municipalidad de este Cantón ofrezco a la venta un Camión marca «Reo» en muy buen estado. Para más informes, con el suscrito.—El Gobernador, LUIS R. FLORES.—Heredia, 3 de abril de 1922.

BASILEO ACUNA P.—Negocios de Banca. Recibe y da dinero a interés. En depósitos paga hasta un 9%. Alquiler locales para oficinas, bodegas y cuartos para caballeros. Vendo una casa, 25 varas al Oeste de la antigua «Pulperia Limón» con todo el confort moderno.—Teléfonos 364 y 411. Apartado 662.—San José.

EL COMETA. Taller de fundición.— Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MEDINA.

Azúcar y Harina
CONSIGUE USTED SIEMPRE
— DONDE —
JOSE ANDRES CORONADO
TELEFONO No. 511 - SAN JOSE

PARAGUAS! PARAGUAS!
GRANDES y PEQUEÑOS! Acaba de recibir una gran cantidad para vender por mayor y al menudeo la PARAGUERIA «LA JAPONESA» de REGO HERMANOS.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y Cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

TRASLADO.—Del 1º al 5 de Mayo próximo se trasladará la Oficina de Negocios Bancarios de don Basileo Acuña P., al local situado 25 varas al Sur de «La Proveedora» frente al Pasaje del Mercado, propiedad de don Francisco Amerling.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807; Apartado 24, Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estripa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MAKAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; transporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

Señora: Sianhela tener un cutis blanco como la nieve, fresco como la rosa y suave como la seda, USE USTED **Crema y Polvo Kaloderma** de F. WOLFF & SOHN, Karlsruhe, los fabricantes de los exquisitos productos de DIVINIA.

DESEO alquilar una casa grande. Dirigirse al apartado 904, San José.

OPORTUNIDAD! Quien quiere hacerse de dos buenas fincas, una de pastos y montañas, con buenas maderas, de cien manzanas y casa de habitación; y otra de siete manzanas con potrero, caña, café y montaña, puede entenderse con ALEJO MEJIA en el barrio de Jesús de Santa Bárbara, quien le suministrará precios e informes.

De Cartago

DE LA CAPITAL

Se encuentra en esta ciudad procedente de la capital con el fin de pasar la Semana Santa, la apreciable señorita Emilia Hernández Montealegre.

DE PANAMA

Procedente de la República de Panamá se encuentra pasando una corta temporada entre nosotros, la señorita Esperanza Alvarez. Le presentamos nuestro atento saludo.

COMPROMISO

En la residencia del señor Gobernador de la Provincia, don Francisco Jiménez Oreamuno, se celebró el compromiso matrimonial del joven don Mario Pacheco Sáenz con la encantadora señorita Amparo Jiménez O.

RESIDENCIA

El culto caballero don Ismael E. Piza y su distinguida esposa doña Adelia Carranza de Piza, ha fijado su residencia en esta ciudad.

ACCIDENTE

La semana pasada el joven albino don Patricio Ardón que se encuentra trabajando en las casas que construyen los señores Coto, cayó de un andamio. Fué trasladado al Hospital Max Peralta en donde se le hicieron las primeras curas.

ENFERMA

Delicado de salud se encuentra en esta ciudad el joven don Alvaro Rivera Ortiz, hijo de don Ramón J. Rivera y de doña Agustina Ortiz de Rivera. Formulamos nuestros votos por su pronta mejoría.

MARQUEZ DE CARTAGO.

La Valenciana

Baratillo del incendio

Venderá en este mes LIENZO FRANCÉS SUPERIOR a un colón la YARDA

EL MARAVILLOSO VIAJE DE

NILS HORGERSO A TRAVÉS DE SUECIA POR SELMA LAGERLOFF

Presentación espléndida, gran formato, 500 páginas de copiosa lectura, con 18 hermosas ilustraciones fuera de texto. Precio: \$ 5-60 el tomo

OBRAS DE JOSÉ ENRIQUE RODÓ

Motivos de Proteo	\$ 5-00
El Camino de Paros	3-50
El Mirador de Próspero	5-00
Hombres de América	5-00
Ariel	2-50
El que vendrá	4-75

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrás.

Azúcar de Familia de Juan Viñas

Primera - Segunda - Tercera PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en COSTA RICA: Costa Rica Commission Co. SAN JOSE DE COSTA RICA

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos ALMACEN DE AB ARROTE

Venta al por Mayor — Lado Norte del Mercado Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ

Pasaje CALDERON

Ofrezco AL PUBLICO en los altos de este Pasaje APARTAMENTOS sin muebles y amueblados para pasajeros; son grandes, bien ventilados, nuevos, contra temblores y a PRECIOS MODICOS.

Frente a lado Norte del Mercado — San José, C. R. NICOLAS GUTIERREZ B.

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más. Teléfono 1539.—Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

AQUÍ TIENE UD. un nuevo y excelente amigo: EL «SOBRE BAYER»

Este es el original y legítimo «SOBRE BAYER» Limpio Cómico Higiénico Seguro

Contiene dos TABLETAS BAYER de ASPIRINA (1/2 grano c/u.)

CONÓZCALO

Esta admirable innovación proporcionará a Ud. y a todos los que compran Aspirina al por menor, la enorme ventaja de recibir dos tabletas Bayer de Aspirina, tan absolutamente legítimas, tan absolutamente puras y tan absolutamente inalteradas como las que se venden en tubos de vidrio.

EL «SOBRE BAYER» sale de la fábrica herméticamente cerrado y sellado con la Cruz Bayer. Por tanto las tabletas llegan a Ud. sin que nadie las haya tocado y sin que el aire ni la humedad hayan disminuido su eficacia. Compare Ud. este método higiénico, limpio, seguro y cómodo con las tabletas sucias, deterioradas por la acción atmosférica, manoseadas por distintas personas y sin la Cruz Bayer, que corre Ud. el riesgo de recibir cuando pide tabletas sueltas.

¡No siga Ud. exponiéndose a tomar Aspirina pasada e impura! ¡No acepte más las dos tabletas sospechosas de siempre, envueltas en un pedazo de papel cualquiera! Pida UN SOBRE BAYER, como lo hace hoy toda persona aseada y culta.